Fecha: 27-05-2025 Medio: El Austral de Osorno

El Austral de Osorno Supl.: Noticia general Tipo:

Puertovarinos relatan el drama vivido tras el día del tornado Fl Título:

4.500 Tiraje: Lectoría: 13.500 Favorabilidad:

No Definida

Marcelo Galindo

narcelo.galindo@diariollanquihue.cl

arias historias se entrecruzaron el domingo en Puerto Varas en el momento del paso del tornado FI que sacudió a zonas residenciales y el centro de la ciudad, derribando 40 postes del tendido eléctrico y provocando serios daños materiales a cerca de 220 viviendas, de acuerdo al último catastro entregado ayer por las autoridades.

Para Miguel Ángel Alvarado, lo que pudo ser un tranquilo retorno a su hogar en Llanquihue tras culminar su turno de trabajo en un hotel en Puerto Varas, se transformó en una verdadera pesadilla para este joven que se movilizaba en un minibús, que justo a la hora que se registró el tornado, pasaba por Puerto Varas.

Estaba en un paradero en la avenida Gramado con calle San Bernardo, a pocos metros de una de las zonas más afectadas por el fenómeno.

Alvarado, de 27 años, pensó que perdería la vida en el lugar, sin comprender realmente lo que estaba sucediendo en el exterior del vehículo de transporte de pasajeros en el viajaba, junto a alrededor de 20 personas.

"El bus paró ahí, se detuvo un momento, comenzó a subirse gente y de pronto comenzó a pasar un viento muy fuerte. Al principio me pareció sú per normal porque en el sur siempre pasa eso y más en el invierno. Pero de un segundo a otro, comenzó a soplar muy, muy fuerte y con un ruido muy estruendoso. Algo como que empezó a golpear a la micro. Yo pensé que eran granizos al principio", dijo en conversación con soypuertomontt.cl.

VOLVIÓ BLANCO

El joven, quien además de trabajador es estudiante en Santo Tomás, relató que en ese momento "se volvió blanco afuera, no se veía nada producto del viento, solo una ráfaga, tal como en una película de terror, por decirlo así. La gente se co menzó a asustar, muchos empezaron a rezar. Algunos que estaban afuera se subieron a la micro, otros se refugiaron don-

"Es absolutamente necesario y urgente que el Gobierno del presidente Boric restituya estos recur-SOS

> Daniel Lilavú. diputado por el Distrito 25

Puertovarinos relatan el drama vivido tras el día del tornado F1

Pág.: 6 Cm2: 603,9

TESTIMONIOS. Algunos creyeron que iban a morir y otros lamentaron las pérdidas. En total hubo 19 lesionados. Ayer llegó el Presidente Boric, quien anunció una serie de medidas.

de pudieron".

Miguel Ángel confidenció que ante la fuerza del fenóme no "sinceramente, pensé que me iba a morir y que los vidrios de la micro se iban a reventar o que se iba a dar vuelta y que íbamos a morir todos ahí, por que en un momento no se veía nada. No sabíamos lo que estaba pasando", enfatizó.

En la misma línea, expresó que en un principio, nadie imaginó que se trataba de un tornado. "Yo pensé que era como una lluvia de granizos. Lo único que pensé en ese momento fue en refugiarme en el pasillo de la micro. Muchos ya estaban abrazados esperando morir", reveló.

CASONA

En calle Del Salvador está la Casa Droppelmann, una de las de mayor data, al ser construida entre 1933 y 1935. Tuvo importantes daños de acuerdo a Claudio Vidal, de la empresa Turismo Licarayén.

Tenemos una agencia de viaje, y como día domingo estábamos descansando. Gracias a Dios no había nadie trabajando, porque a veces ocurre que como es turismo, tenemos que laborar", admitió

Según Vidal, las oficinas están en un inmueble muy anti-

"Esta es una casona que debe tener cerca de 100 años. Aquí funcionaban varios locales, pero todos resultaron con daños. Será dificil de reparar la casa. Pensamos que esto que dará inhabitable. Nunca hemos visto algo así, pero creo que el tema climático ha cambiado mucho".

En tanto que en avenida Gramado, Francisco dijo que el taller de su padre resultó con daños importantes.

"Es primera vez que pasa algo así en el centro. Hemos visto remolinos en el lago, pero acá es como si hubiese pasado una guerra".

Expuso que el taller se puede reparar, pero que "hay otros negocios afectados en el sector. Algunos quedaron inutilizables, incluso un poste de alumbrado público cayó sobre un inmueble".



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC SE REUNIÓ CON EL ALCALDE TOMÁS GÁRATE Y PUDO CONOCER EN TERRENO EL DESASTRE DEL DOMINGO.

FICHA BÁSICA

Después de hablar con varias personas damnificadas, el Presidente Gabriel Boric, de visita aver en la tarde en Puerto Varas, para conocer los problemas provocados por el tornado, dijo que la Ficha Básica de Emergencia (Fibe) podría estar lista mañana miércoles.

"El viernes se podrían comenzar a realizar los pagos del bono de recuperación que se entregará a las familias afectadas. De viernes a sábado ya disponibles y se puedan comprar los enseres necesarios. Será hasta un millón y medio de pesos", contó el Mandatario.

Dijo que además de la ficha Fibe se aplicara la ficha Dos para comprar herramientas para la autoconstrucción, "No nos podemos quedar en planes que duren largos meses", co-

Un tema que inquieta según Boric, son los negocios y las pequeñas empresas. "Nos

preocupan los negocios afectados. Vamos a instruir a Sercotec para disponer de las ayudas necesarias para ponerse de pie", aseveró.

El subsecretario del Interior, Víctor Ramos, confirmó que el domingo tras el fenómeno atmosférico se registraron 19 personas lesionadas, todas antendidas en distintos centros asis-

Señaló que el suministro de agua potable fue restituido en el 100%. En cuanto al sistema de energía eléctrica, "va hay un 85% restaurado, lo cual equivale a que desde las 21 mil personas que tenían algún tipo de afectación en cuanto a energía, hoy día ya se ha reducido la cifra a casi a cinco mil".

La autoridad sostuvo que hay que empezar a trabajar sobre la habilitación y la respuesta para que la comuna pueda volver a funcionar y las personas tengan la respuesta que necesitan en la urgencia

Tomás Gárate, alcalde de Puerto Varas, expuso que sólo una familia quedó en el albergue habilitado en el Gimnasio Fiscal de Puerto Varas.

Lo que se necesita, según Gárate, es zinc y nylon "para que así podamos entregar materiales de construcción básicos para nuestra comunidad".

ESCOMBROS

Paulina Muñoz, delegada presidencial regional, agradeció a todas las instituciones que han colaborado en la recolección de los desechos y ruinas, un día spués del tornado.

Entre ellos se consideraron 100 carabineros, quienes se enfocaron en la remoción de escombros, asistencia a las personas damnificadas y reforzamiento de la seguridad en las onas afectadas.

El general Jorge Valdivia, jefe de la Zona Los Lagos, se en-

La ayuda

• El alcalde de Frutillar, Javier Arismendi, ofreció la ayuda en materia de seguridad y con maguinaría al alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate. "Junto con disponer de personal de Seguridad Pública y Emergencias, también se apovará con maquinaria para la remoción de escombros, y personal de Dideco para aplicar la Fibe", dijo Arismendi.

· Ayer las aerolíneas comunicaron que implementarán medidas de flexibilidad para pasajeros cuyos vuelos se vieron afectados por la emergencia atmosférica que afectó a Puerto Varas, después del paso de un inusual tornado que deió importantes daños. Desde Sky Airline informaron que se habilitó "el plan de apoyo para los pasajeros que hayan perdido su vuelo o que se vean imposibilitados de realizar su viaie producto de las condiciones climáticas".

cuentra en terreno supervisando las acciones institucionales. "Estaremos apoyando esta emergencia y brindando seguridad a la comunidad damnificada", expresó la autoridad.

Enfatizó que el foco prioritario de la jornada de ayer fue resguardar la seguridad de los vecinos afectados. "Muchas familias debieron abandonar sus hogares debido al impacto estructural que dejó este fenómeno climático. Nuestro deber es estar aquí, garantizando su tranquilidad y resguardo".

Ayer, la Empresa de Ferrocarriles del Estado (EFE) que suspendió el movimiento de trenes entre Llanquihue y Puerto Varas, confirmó que desde este martes el servicio vuelve a la normalidad.

"Los equipos de EFE trabajaron durante la noche y la mañana de esta jornada (ayer lunes) despejando escombros y tendido eléctrico, además de limpiar el entorno de la vía, lo que permite prestar el servicio en su trayecto completo en condiciones seguras", indicaron desde la compañía.

